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NECESARIO ELEVAR EL NIVEL DEL DEBATE Comentario placero
En México -después de que las 
diversas empresas encuestadoras 
mostraron su fracaso en anteriores 
elecciones -en las que la mayoría 
de las consultoras no acertó-,  esos 
ejercicios están muy  devaluados 
y desprestigiados: no gozan de la 
confianza de la gente.
Recordemos que, en esa ocasión, 
solamente  16 de las 31 encuestas, 
es decir 51.61% de las publicadas 
en medios de comunicación 21 días 

antes del día de la votación,  atinaron 
en el resultado del vencedor.
Seis de los siete estados donde las 
encuestadoras cometieron errores 
tenían algo en común: los votantes 
decidieron sacar de sus gobiernos 
al partido en turno. En Chihuahua, 
Tamaulipas y Aguascalientes, el PAN 
desbancó al PRI, mientras que en 
Quintana Roo, Durango y Veracruz 
lo hizo la alianza del blanquiazul 
con el PRD.
En México no existe una clara respuesta 
del por qué los encuestadores 
electorales están cometiendo tantos 
errores, pero si de algo están 
convencidas las consultorías es 
que el origen no se encuentra en la 
metodología.
Las encuestas sirven, pero a quien 
las paga, manifiestan los enterados.
Los políticos nayaritas -algunos con 
estrategias rústicas y primitivas, otros 
más usando las armas tecnológicas 
del marketing-, trabajan a marchas 
forzadas.
Juzga la gente que para Presidente 
de la República algunos han hecho 
campañas anticipadas porque  desde 
hace tiempo ya andan moviéndose 
(más de 12 años).
Nada es extraño, los partidos presentan 
armas, afinan sus estrategias y 
delinean sus plataformas de trabajo 
electoral, deshojando la margarita para 
beneficiar a sus candidatos, mujeres y 

hombres, y que éstos tengan votos 
suficientes para la victoria.
CAMPAÑAS DE PROPUESTAS,  

NO DE LODO
Nosotros pensamos que es necesario 
que las campañas se enfilen a las 
propuestas, a las ideas, a las iniciativas; 
que prevalezca la inteligencia por 
encima de las diatribas, las ofensas, 
el golpe bajo o las calumnias; que 
sobresalga  la alteza de miras y las 
ideas y no las cosas negativas que 

a veces afectan hasta 
la vida privada.
Es lamentable que 
los espacios de radio, 
prensa, TV o medios 
electrónicos modernos 
como las redes sociales, 
Facebook, Twitter 
y otras, se utilicen 
para denigrar al rival, 
como una oportunidad 
ocasional para atacar 
al adversario en una 
táctica fija o estrategia 
dura que supone 
debilitará al rival  hará 

más fuertes a otros.
A la gente no le gusta que los políticos 
se peleen y suele dar la espalda a 
los convenencieros que se la pasan 
denigrando la política con embustes 
e inventos propagandísticos. El 
pueblo desea que se le hable con 
la verdad, que se le informe, que 
se le comuniquen ideas, no que la 
arena política se convierta en ring 
de arañazos, patadas o mordiscos.
En campañas pasadas, se vieron globos 
aerostáticos, aviones,  automotores, 
lanchas y un sinfín de artefactos con 
propaganda política de unas, de unos 
y de otras y otros, hubo de todo.
Se les olvida a los políticos que a 
la gente hay que hablarle claro y 
tendido, sin ambages ni rodeos, 
más a los nayaritas a los que no 
nos gusta que nos saquen la vuelta, 
pero  pese a ese buen deseo siguen 
los escarceos, las fintas y regodeos.
A los electores solamente nos queda 
esperar; no podemos quebrarnos 
la cabeza con tanto candidato que 
anda por ahí. Todos tienen derecho 
a llegar a algún cargo dentro de la 
ley y a todos los electores votar el 
1 de julio, pero es necesario que 
los candidatos también respeten la 
inteligencia de la gente y ofrezcan 
propuestas más que lodo en sus 
discursos.
¿Es mucho pedir?

QUE TENGAN EXCELENTE 
SEMANA

Voy aproximándome a la Plaza Principal 
frente a Catedral por la esquina que 
conforman la avenida México y la calle 
Lerdo, vienen caminando unas chicas 
en dirección hacia mí y de pronto una 
de las muchachas trastrabilla y casi 
cae al suelo de no ser porque una de 
sus acompañantes logra detenerla. 
Al ver esta escena recordé que ya 
hace algún tiempo me había pasado 
lo mismo, y si bien no hubo quien 
me detuviera, me alcancé a nivelar 
y afortunadamente no caí.
Miro el piso de la Plaza Principal en 
ese espacio y está todo desnivelado, 
esto, para una persona que no se 
fije sí le puede causar una caída 
porque el piso se muestra sumido 
y levantado, y no nada más en esa 
área, sino en varias zonas de dicha 
plaza, y no son desnivelaciones 
recientes, sino que ya tienen mucho 
tiempo, porque posiblemente no ha 
recibido un mantenimiento adecuado 
esta plaza principal posiblemente 
desde que se hicieron los andadores 
a su alrededor.
Donde sí se arregló el piso sumido 
en esta plaza fue en el área en 
donde se baila todos los miércoles, 
ahí se ve el adoquín de otro color 
en donde estaba sumido el piso y 
varios adoquines sueltos que en 
la administración pasada tal vez 
por vergüenza se tuvo que reparar 
debido a que ya casi era imposible 
bailar a gusto en ese lado frente a 
la Pérgola.
Sigo caminando por la plaza y 
encuentro a unos camaradas jubilados 
y pensionados de pie, nadie está 
sentado en una banca cercana que 
permanece vacía; pero sí veo a 
uno de mis conocidos que se está 
sobando la rabadilla y las nalgas, y 
al preguntarle qué le pasa, responde 
que las bancas están ya para llorar, 
que no invitan a estar sentado ahí 
mucho tiempo. Le digo que tal vez  
sea por la edad que ya no soporta 
estar sentado mucho tiempo en una 
banca de fierro, y me dice el anciano 
que ya le ha calado en varias de las 
bancas y ya casi ninguna sirve para 
estar un buen rato sentado, pues 
le ha preguntado a personas más 
jóvenes y dicen lo mismo: que las 
bancas de la plaza principal de Tepic 
no son nada cómodas.
Y esto, al parecer es precisamente 
porque el piso está dando de sí y 
hay bancas que están casi inclinadas 
hacia adelante por lo que al sentarse 
uno, para estar algo cómodo se tiene 
uno que recostar un poco más para 
nivelar la espalda con el asiento. Y 
caminando y mirando algunas de las 

bancas, hay unas ya inservibles en 
la acera norte de dicha plaza ya casi 
llegando a la avenida México, en la 
proximidad del kiosco turístico que 
ahí se encuentra, porque una de las 
bancas está reforzada con una tira de 
madera sustituyendo a las metálicas, 
y la de enseguida hacia el oriente, 
está con dos tiras desprendidas las 
que están colgando, y este daño no 
es de hace poco, sino que ya tienen 
mucho tiempo estas bancas que 
nadie usa.
No por nada mucha gente prefiere 
mejor sentarse en los bordos de las 
jardineras que rodean esta plaza, 
debido a que son más cómodas que 
las bancas metálicas.
Obviamente que todo por servir se 
acaba, y se supone que ya pasó 
bastante tiempo sin que la plaza 
principal de Tepic haya recibido un 
mantenimiento adecuado, que ninguna 
de las administraciones pasadas 
haya puesto atención al deterioro 
gradual que ha ido sufriendo a lo 
largo de los años.
 Y a propósito de la Pérgola central 
de dicha plaza, atrás de ella también 
luce muy descuidado su jardín, en 
el que la gente ya formó camino al 
andar y por lo mismo luce lunares 
en donde el pasto que debía tener 
ya desapareció dejando espacios de 
tierra en donde el pasta que debería 
de tener luce por su ausencia.
Pero lo que sí da más tristeza, es la 
especie de monumento en memoria 
de los periodistas nayaritas hoy 
ya desaparecidos, pues luce todo 
sucio y en algunos nombres de las 
personas que alguna vez generaron 
opinión las letras han desaparecido, 
así como una placa conmemorativa 
que estaba en un pedestal en medio 
de las dos hojas que muestran los 
nombres de los periodistas que hoy 
se recuerdan.
¿Desde cuándo no se pone una 
ofrenda floral en este monumento 
a los periodistas nayaritas? Le 
faltan letras, al menos una placa y 
desde luego pintura. ¿Por qué tal 
abandono a este espacio que si bien 
para algunos ciudadanos podría no 
significar nada, para otro sector de la 
sociedad significa mucho?, y no nada 
más para los familiares y amigos de 
quienes ahí está su nombre, sino para 
las letras y el periodismo nayarita, 
que es por eso que se le debería 
dar el mantenimiento adecuado, 
porque tal y como luce hoy en día, 
pareciera que a ninguna administración 
municipal posterior  le ha importado 
en lo absoluto.
Sea pues. Vale.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano Julio Casillas Barajas

MONITOR POLÍTICO
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Por: Mario Luna

El presidente de 
la Comisión de 
Gobierno Legislativo, 
el diputado Leopoldo 

Domínguez  González, será 
quien presida por un año a 
partir de este 4 de mayo, los 
trabajos de la COPECOL, 
su designación o toma de 
protesta como tal, se realizará 
precisamente en el marco 
de la asamblea plenaria que 
se desarrollará en Nayarit, 
particularmente en Nuevo 
Vallarta.
El líder parlamentario nayarita, 
explicó que la COPECOL, es 
la Conferencia Permanente de 
Congresos Locales, y aglutina 
a todos los congresos del país, 
por lo que en esta ocasión para 
desarrollar sus trabajos propios, 
se designó como estado 
anfitrión a Nayarit, detallando 
que cada año la presidencia de 

la COPECOL, cada año pasa 
de una fuerza política a otra 
y en esta ocasión asume la 
presidencia el Partido Acción 
Nacionaly se ha decidido que 
sea yo, dijo Polo Domínguez, 
quien presida la COPECOL 
durante un año.
Al cuestionarlo sobre si habrá 
algún tema en específico que 
tratarán, los legisladores de todo 
el  país y de todas las fuerzas 
políticas, dijo que no, que 
simplemente es una asamblea 
general, aclarando que habrá 
un panel muy interesante 
durante su desarrollo, el cual le 
tocará moderar, el cual tratará 
sobre las plataformas políticas 
de los distintos candidatos 
presidenciales.
Quienes estarán participando 
en este panel, de acuerdo 
a lo dicho por el diputado 
panista, Leopoldo Domínguez 
González, y que ya han 
confirmado su participación es 

Jorge Castañeda por parte del 
abanderado a la Presidencia 
por México al Frente, mientras 
que por Morena, estará Germán 
Martínez, mientras que por el 
PRI se habían dicho que sería 
la diputada Mariana Benítez, 
quien es la responsable 
nacional del organismo político 
para las mujeres del PRI, 
pero aún no ha confirmado su 
participación, por lo que no se 

descarta que en su lugar sea 
el propio vocero de la campaña 
del abanderado presidencial 
priista, Aurelio Nuño.
La inauguración de los trabajos 
de la COPECOL, serán el 
viernes 4 de mayo a partir de 
las 10 de la mañana y estará 
a cargo del Secretario de 
Gobernación y del gobernador 
del Estado, en Nuevo Vallarta.
Detalló que en Tepic, no se 

polo domínguez presidirá Trabajos de la CopeCol 
*Nayarit, sede de la asamblea plenaria de la Conferencia Permanente de Congresos Locales, 

Nuevo Vallarta será el escenario, la inauguración será el viernes 4 de mayo a las 10 de la 
mañana a cargo del Secretario de Gobernación

pudo realizar dicho evento, 
porque no se tenía la capacidad 
hotelera para albergar a 
todos los diputados del país, 
mencionando que se ha 
cerrado con 200 habitaciones 
reservadas, esto porque son 
precisamente 200 diputados 
y diputadas las que han 
confirmado su asistencia.
Polo Domínguez, dijo que 
para Nayarit, el que ahora 
la Conferencia Permanente 
de Congresos Locales sea 
presidida por un diputado 
nayarita, representa no solo 
para la entidad sino para el país, 
que nuestro estado encabece 
la agenda legislativa, por lo que 
se tendrá que legislar desde 
lo local para el futuro, como 
migrantes, medio ambiente, 
derechos humanos, pacto 
federal, municipio, en fin, hay 
muchos temas que hay que 
construir.
Reconociendo que habrá 
mayor responsabilidad y mayor 
trabajo, pero se saldrá adelante 
porque hay coordinación y 
unidad entre todos los diputados 
de esta XXXII legislatura.

persiste miedo por inseguridad 
en el estado, dijo sofía bautista
*Combate a la inseguridad y generación de empleo 

mayores reclamos del pueblo
Por: Mario Luna

La candidata a diputada 
federal por el  segundo 
distrito abanderando al PRI, 
Sofía Bautista Zambrano, 
una vez más insist ió y 
denunció que el reclamo 
de la población nayarita en 
general y particularmente 
de los tepicenses, distrito 
por el cual compite, sigue 
exclamando miedo y zozobra 
por la inseguridad que priva 
en todo lo ancho y largo del 
estado, sin que el gobierno 
muestre mínima intención 
de erradicarla.
Es por ello que en sus 
recorridos casa por casa 
de las distintas colonias de 
Tepic, la abanderada priista, 
dejó claro que uno de sus 
compromisos prioritarios que 
inmediatamente se deberán 

de ver cumplidos sin retraso 
alguno, será gestionar los 
recursos necesarios y de toda 
índole para que a Nayarit, 
lleguen fuerzas federales 
a resguardar la seguridad 
de la ciudadanía, así como 
de gest ionar  recursos 
económicos para fortalecer 
las distintas corporaciones 
policiacas del estado, tanto 
en armamento, vehículos 
como en capacitación para 
sus elementos.
El reclamo es generalizado 
dijo la candidata a diputada 
federal por el  segundo 
distrito, quien dijo que la 
desesperanza y el miedo es 
el “pan” de cada día, por lo 
que desde el Congreso de 
la Unión, estará trabajando 
para fortalecer el Sistema 
Estatal de Seguridad Pública 

y simplificar los mecanismos 
para que todo ciudadano 
pueda acceder a los recursos 
federales.
Asimismo, dijo que otra de las 
exigencias más recurrentes 
que le han mencionado, es 
la falta de oportunidades 
de empleo, carencias de 
fuentes de empleos, por 
lo que di jo que estará 
trabajando para gestionar 
t a n t o  r e c u r s o s  c o m o 
inversión para el estado, 
para que se puedan abrir 
nuevas fuentes de empleo 
y así dar oportunidades 
mayores a la población de 
trabajo; ya que teniendo 
trabajo, habiendo fuentes 
de empleo, los índices de 
delincuencia disminuirán, por 
lo que seguridad y fuentes 
de empleo, serán rubros 

que estaremos trabajando 
de inmediato, porque no 
pueden postergarse ni un 
minuto más.
En  e l  comba te  a  l a 
inseguridad, a la corrupción, 
esto se debe hacer de 
manera frontal y decidida, 
sin tomar en cuenta de quien 
se trate, ya que la prioridad 
es devolverle la tranquilidad, 
la paz y la certidumbre a la 
sociedad, que los miedos de 
la inseguridad desaparezcan 
y para el lo nada, cero 
impunidad, total respeto 
a la ley, dijo categórica 
Sofía Bautista Zambrano, 
candidata a diputada federal 
por el  segundo distr i to 

electoral.
En otro orden de ideas, la 
abanderada priista, precisó 
que la violencia contra las 
mujeres no solo persiste en 
la entidad, sino que va en 
crecimiento, al igual que en 
el resto del país, por lo que 
exigiera que haya justicia 
para las víctimas y castigo 
para los culpables, refiriendo 
que en Nayarit, está tipificado 
el feminicidio como delito y 
se sentencia es la pena más 
grande, de ahí que exigiera 
castigo ejemplar contra el 
presunto asesino de la mujer 
y su niño de seis meses en 
la cabecera municipal de 
Compostela. 
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por Nayarit”.
“Me siento muy contenta por 
la respuesta y con ello, un 
gran compromiso porque sé 
que tengo que dar un buen 
resultado como diputada 
federal, porque la gente 
espera resultados y no 
promesas”.
Precisó que es importante 
estar  cerca de la gente, en 
su casa, en su colonia, con la 
familia, para poder  conocer 
lo que más les lastima y por 
lo que es importante luchar.
“Estar aquí, esa es la única 
manera en las que me puedo 
enterar de cuáles son las 
luchas y las causas que 
quieren que yo defienda 
como diputada federal”.
Reyes Hernández, aseguró 
que su campaña es un gran 

movimiento de ciudadanos 
donde caben todos los que 
quieren dar la lucha por 
Nayarit.
“ P o r q u e  l o  q u e 
verdaderamente necesita 
nuestro estado es a personas, 
polít icos que realmente 
quieran dar resultados”, 
precisó.
En cuanto a demandas 
ciudadanas que le han hecho 
saber la ciudadanía, Reyes 
Hernández aseguró que estas 
están muy generalizadas al 
tema de seguridad.
“Hay mucha inconformidad  
y el tema de seguridad 
es el principal y el más 
recurrente en la inquietud 
de los ciudadanos. Es muy 
sencillo, si no tenemos un 
estado seguro, se empieza a 

caer la economía, el estado 
empieza a estancarse”.
Insistió que se debe cambiar 
la estrategia a nivel federal, 
y esa será su principal 
tarea desde el congreso 
de la unión: alzar la voz 
y exigir una verdadera 
estrategia en materia de 
seguridad, finalizó.
Todo esto al  concluir el 
recorrido por el tianguis 
de la 2 de agosto, y la 
celebración con motivo del 
día del niño en la cancha 
de usos múltiples de esta 
misma importante colonia.

lo que me distingue son 
los resultados y no las 

promesas: ivideliza reyes

priva desorGanizaCión y 
desalienTo en Campañas 
del pri: Julio mondraGón

Por: Mario Luna
Para el ex diputado 
local y ex consejero 
estatal y nacional 
del  PRI,  Jul io 
Mondragón Peña, 
las campañas de 
su partido no han 
podido “prender” 
en ninguno de sus 
abanderados a 
excepción de José 
Gómez candidato 
a  d i p u t a d o 
federal por el tercer distrito, 
sencillamente porque estima 
que hay desorganización y un 
desaliento de parte de la militancia 
y de los propios candidatos.
El solo apostarle a hacer una 
campaña casa por casa, no 
es todo, se debe de impactar 
en publicidad, en los medios 
de comunicación, y estos dos 
últimos se han descuidado 
totalmente, desconociendo dijo, 
que sea por falta de recursos, de 
falta de apoyos del CEN, para 
muestra están los municipios, 
donde no hay nada de publicidad, 
mientras que los otros partidos 
contrarios al nuestro, los tienen 
sus abanderados atiborrados 
de publicidad y están haciendo 
campañas alegres, bulliciosas, 
organizadas y se ve el total 
apoyo de las dirigencias tanto 
nacional como estatal.
Esta pobreza de campañas del 
PRI, no solo es en lo local, sino 
en todo el país, refiriendo una 
vez más que en todo Nayarit, 
no hay nada de publicidad de 
José Antonio Meade candidato 
a Presidente de la República, 
subrayando que para lo único 
que ha sido bueno el Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI, 
es para imponer candidatos, 
por lo que después de haber 
hecho un proceso enlodado 
para imponer candidatos, ahora 
debería de estarlos apoyando 
y acompañándolos, ya que no 
se pueden poner metas cuando 
no se dan los elementos para 
cumplirlos.
El presidente del partido en 
la entidad como del delegado 
nacional, deberían de asumir 
su responsabilidad y elevar la 
voz para que el CEN del partido 
cumpla con sus obligaciones en 
este proceso, porque así como 
vamos, dijo- indudablemente 
que vamos por el camino de 
la derrota.
Julio Mondragón Peña, dijo que 
el apoyo del que habla no es el 

de que vengan del nacional, ya 
que reconoció que ninguno de 
los líderes del tricolor ni nacional 
ni local, han andado haciendo 
proselitismo en las calles y menos 
casa por casa, así que para nada 
se les ocupa a ellos, lo que se 
exige son los apoyos propios 
para estas campañas, sobre 
todo el unificar a las diferentes 
expresiones al interior del partido, 
las cuales están confrontadas, 
se viene de un proceso interno 
amañado por las imposiciones 
de los propios dirigentes, donde 
se dieron salidas del partido de 
compañeros priistas de cepa, 
que se fueron por no soportar 
el cochinero e inmundicia que 
habían provocado los propios 
dirigentes tanto en lo local como 
nacional.
“Les pregunto a ustedes los 
medios de comunicación, 
habían visto una campaña 
presidencial sin publicidad, 
sin ningún espectacular en el 
estado, sin ningún volante del 
candidato, sin ninguna propuesta, 
la respuesta es no”.
Al preguntarle sobre si en 
esos dos meses que restan de 
campaña se les puede quitar lo 
frío a estas campañas, dijo que es 
suficiente para que los candidatos 
repunten y que cambien sus 
discursos hacia la ciudadanía, 
ya que el pueblo está cansada 
de tanto oír el yo-yo, se quieren 
escuchar propuestas y no tanta 
saliva, queremos oír propuestas 
reales, porque por donde quiera 
se oye el regaladero de dinero 
que se dará de llegar a triunfar, 
sin decir de donde saldrán esos 
recursos, queremos oírlos lo que 
van hacer como senadores, como 
diputados como Presidente de 
México, nuestros candidatos que 
nos digan que van hacer con la 
inseguridad que priva, sobre la 
agonía del campo, eso queremos 
oír, pero con realidades, dijo 
categórico, Julio Mondragón 
Peña, férreo crítico del actuar 
de su propio partido. 

Aun mes de haber 
iniciado las campañas y 
el caminar por el distrito 
dos, sigue siendo el 
sentir de las y los 
ciudadanos la falta de 
buenos representantes 
p o l í t i c o s ,  a s í  l o 
e x p l i c ó  I v i d e l i z a 
Reyes candidata por 
Movimiento Ciudadano 
a diputada federal, por 
la Coalición México al 
Frente.
 “Ya están cansados 
de promesas, están 
cansados de políticos 
que no dan resultados, 
de gente que llega y que no 
hace nada”
El compromiso de Ivideliza 
es dar esos resultados 
que esperan y anhelan los 
ciudadanos decepcionados 
y tristes por la inseguridad. 
Lo que ha convencido a que 
más habitantes del distrito 
2 se unan al movimiento, 
que se ha distinguido por 
ser un proyecto enfocado 
a escuchar las propuestas 
de los ciudadanos y el cómo 
querer ser representados 
en el Congreso de la Unión.
“Es por eso que se están 
sumando a esta campaña, 
porque saben que lo que 
a mí me distingue  en la 
política son los resultados y 
el trabajo que hemos hecho 

*La seguridad es el tema más sentido en la población, se debe cambiar 
la estrategia a nivel federal; esa será la principal tarea desde el congreso 
de la unión: alzar la voz y exigir una verdadera estrategia en materia de 

seguridad.

*Se quieren propuestas reales y no sueños 
guajiros de parte de los candidatos
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Por Florentino Cordero
San Blas, Nayarit .- Este 
domingo en asamblea ejidal 
en Aután municipio de San 
Blas, la mayoría voto para 
retirar el estatus de ejidatario 
al exgobernador Roberto 
Sandoval, y también recuperar 
las tierras del rancho "El 
Sueño" de su propiedad, 
el anuncio lo hizo Rodrigo 
González Barrios, integrante 
de la Comisión de La Verdad.
“Participamos en la asamblea 
ordinaria de ejidatarios de la 

comunidad de Aután, ejido 
en donde se encuentra el 

rancho “El Sueño” donde 
Roberto Sandoval dijo que era 
el dueño en 2012”, informó 
González Barrios
La asamblea ejidal acordó 
respaldar a la directiva del 
ejido, encabezada por Antonio 
Tapia, a efecto de iniciar los 
procedimientos necesarios 
para retirarle la calidad de 
ejidatario a Roberto Sandoval 
y a Elias Salas; así mismo 
luchar para recuperar para 
la comunidad el rancho del 
exgobernador.

votan en aután para 
retirar rancho a rsC

¡ni una menos! 

ayunTamienTo piden prórroGa para presenTar 
CuenTas pÚbliCas. rodolFo pedroza

* La Comisión de la Verdad respalda esta iniciativa.

* “La violencia de género es un tema que me 
preocupa, y que debemos actuar, no quedarnos 

sólo en el discurso", Reyes Hernández.

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit.- Preocupa y ocupa 
a Ivideliza Reyes Hernández 
el incremento de la violencia 
hacia las mujeres, “Alarma que 
la violencia contra las mujeres 
se este conviertiendo cada vez 
más natural y frecuente, incluso, 
en una conducta socialmente 
aceptada en algunas zonas 
del estado y en  centros  
comunitarios del medio urbano 
que presentan altos índices 
de analfabetismo y pobreza", 
declaró la Candidata a Diputada 
Federal.
Mencionó que no sólo como 
candidata a Diputada Federal, 
que desde donde se encuentre, 
seguirá trabajando como lo ha 
realizado “y no me rendiré para 
erradicar este fenómeno que 
ha costado la vida de miles 
de mujeres. Cada año, en su 
mayoría las muertes son por 
violencia intrafamiliar y Nayarit, 
por supuesto, no ha sido ajeno 
a éste fenómeno", afirmó la 
expresidenta de La Yesca.
Es de mencionar que cuando fue 
diputada local Reyes Hernández 
logró se tipificara como delito 
los feminicidios, “En reiteradas 

ocasiones lo he mencionado 
la violencia de género es un 
tema que me preocupa, y que 
debemos actuar, no quedarnos 
sólo en el discurso.  Cuando 
fui Diputada Local, Presidenta 
de la Comisión de Equidad y 
Genero  lo propuse y logré 
que en el estado se tipificara 
el delito de feminicidio, lo 
hice porque es alarmante la 
cantidad de muertes de mujeres 
relacionadas casi siempre por 
temas de género", recordó Ivi.
El asesinato reciente de una 
joven mujer en el municipio de 
Compostela es un acto aberrante 
que indignó y conmocionó a la 
opinión pública, pero que hace 
un llamado a no detenerse en 
esta lucha por evitar la violencia 
de género. Refiere la candidata 
que la trágica muerte de esta 
joven mujer y su bebé por parte 
de su pareja sentimental,  “es 
un golpe que debe despertar 
del sueño a todos los Nayaritas 
y nos obligue a actuar en 
consecuencia. La muerte de 
las mujeres por razones de 
género es 100% prevenible, 
siempre y cuando se actúe con 
prontitud y oportunidad", dijo.

- - - - - - -
Para algo son los sinónimos

y hay que usarlos voz in soto,
y en lugar de putos dóminUs

hay que gritarles "Eh... Jotos"

EPIGRAMA
Por: Igibato

LA FIFA SANCIONARÁ A LA 
SELECCIÓN NACIONAL SI 

EN EL MUNDIAL DE RUSIA 
SE GRITA "EH.... PUUTO"

Por: Mario Luna
El presidente de la comisión 
legislativa de Hacienda, Cuenta 
Pública y Presupuesto, el 
diputado panista, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, declaró que 
hasta este momento existen 7 
ayuntamientos que han solicitado 
por escrito al Congreso, una 
prórroga para entregar su cuenta 
pública del primer trimestre de 
este año 2018, argumentando 
excesivas cargas de trabajo.
Dentro de estos ayuntamientos 
están los de Acaponeta, Tecuala, 
San Pedro Lagunillas, Tuxpan, 
Compostela, entre otros, son 
los que han presentado esta 
prórroga de tiempo de lo que 
es su avance financiero del 
ejercicio fiscal de estos tres 
primeros meses del año en 
curso y que lo debieran de 
presentar a más tardar el día 
de mañana lunes 30 de abril, 
fecha que se vence el plazo 
para ello.
Por esta única ocasión se les 
está otorgando dicha prórroga 
por 15 días, ya que no se quiere 
que sea recurrente, ya que de 
lo contrario solo serviría para 

que los responsables de estos 
ayuntamientos cometieran actos 
de irresponsabilidad.
Al preguntarle sobre si en este 
sentido, solo 7 ayuntamientos 
son los que han presentado 
dicha prórroga, significa que 
los 13 restantes ya cumplieron, 
el legislador, fue contundente 
y aclaró que no, ya que hasta 
este momento ninguno ha 
entregado sus cuentas públicas 
del primer trimestre, por lo que 
en realidad no se sabe cuántos 
incumplirán, ya que hasta este 
pasado fin de semana, solo 7 
municipios habían hecho esta 
solicitud de que se les diera 
tiempo para presentar sus 
avances financieros, lo que 
no significa que el resto ya 
hayan cumplido, lo que sí es 
un hecho es que a partir de hoy 
lunes 30 de abril, no se podrá 
aceptar ninguna prórroga de 
ningún ayuntamiento, porque 
entonces la comisión de 
Hacienda, Cuenta Pública y 
presupuesto, estaría sesionando 
fuera de los términos legales 
permitidos, de ahí que aquellos 
que quieran presentar prórroga 

el mero día del vencimiento del 
plazo, ya no se les otorgará y 
serán merecedores a sanciones 
administrativas, porque fueron 
extemporáneos.
Asimismo, explicó que aquellos 
ayuntamientos que incumplan 
con la prórroga de los 15 días 
que se les está otorgando de 
entrada serán observados y 
pudieran ser sancionados con 
una amonestación pública o 
sanción económica los tesoreros, 
por lo que espera que no 
vuelva a suceder porque existen 
ayuntamientos recurrentes en 
este tipo de prácticas.
Por otro lado también estacó, 
el diputado Rodolfo Pedroza 
Ramírez, el que en la comisión 
que él preside, sus integrantes 
hayan aprobado por unanimidad 
el que el recurso que no 
se entregara en los premios 
de periodismo y periodismo 
deportivo por estar desiertos en 
su participación, dicho recurso 
fuera a parar a una bolsa para 
salud para los periodistas, ya que 
dijo que los diputados reconocen 
la labor de comunicación que 
realizan los periodistas.
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Tepic, Nay.- El presidente 
Javier Castellón Fonseca, 
agradeció la extraordinaria 
participación de ponentes y 
moderadores, así como de 
asistentes al Primer Coloquio 
“El Municipio Libre”, que 
tuvo lugar los días jueves y 
viernes 26 y 27 de abril, en 
la Sala de Cabildo “Justino 
Avila Arce” de la presidencia 
municipal de Tepic.
Discutir, analizar y debatir 
los temas del municipio 
libre,  de hacer gobierno y 
crear espacios permanentes 
de reflexión sobre diversos 
temas públicos, fue uno de los 
propósitos de este Coloquio, 
dijo el alcalde Castellón 
Fonseca al finalizar el foro 
de expresión pública en el 
que participaron especialistas 
en el tema.
El doctor José Miguel 
Madero Estrada, t i tular 
de la Coordinación de los 
festejos por el centenario de 
Nayarit como estado libre y 
soberano, moderó la tercera y 
última mesa, denominada: “El 
Municipio Libre en el Siglo XXI: 
Diagnóstico y Pronóstico”, 
donde participaron cuatro 
ponentes.

El académico universitario 
doctor Humberto Lomelí 
Payán,  d i rector  de la 
Facultad de Derecho en la 
UAN, expuso reflexiones 
históricas del municipio de 
Tepic. “Respetuosamente 
puse sobre la mesa algunas 
alternativas, con el objeto 
de buscar credibilidad en el 
municipio, así como críticas 
muy objetivas respecto a la 
institución municipal”.
Durante su intervención, 
el Padre Manuel Olimón 
Nolasco, Rector de la Iglesia 
del Sagrado Corazón en Tepic, 
recordó que cuando se hizo 
la Constitución de 1917 y la 
del estado que era nueva 
en 1918, “se pensó en los 
cambios que había como una 

respuesta a los daños que 
se registraron con jefaturas 
políticas, encabezadas por 
militares. Considero, abundó, 
que es una conversación de 
un ciudadano preocupado 
por las situaciones positivas 
y las menos positivas que 
tenemos en nuestra ciudad”.
Al hacer uso de la palabra 
el doctor Aldo Rafael Medina 
García, dijo que la institución 
municipal tiene un fuerte 
arraigo histórico desde 
la época prehispánica; el 
municipio fue una creación de 
los conquistadores españoles. 
“El primer municipio que 
se estableció en nuestro 
país fue la Villa Rica de la 
Veracruz; posteriormente se 
fundó el primer municipio 

Javier Castellón, alcalde de Tepic, clausuró 
trabajos del Coloquio: “el municipio libre”

en Tiempo y Forma avances Físicos 
del Canal Centenario: alejandro rivas

-Analizar temas del municipio libre y hacer gobierno, propósito de este primer encuentro

metropolitano en Coyoacán, 
en lo que hoy es la Ciudad 
de México”.
Correspondió al doctor 
L e o p o l d o  D o m í n g u e z 
González, diputado presidente 
de la XXXII Legislatura, cerrar 
el ciclo de conferencias en este 
Coloquio, luego de cuestionar 

si los municipios en México 
son libres y si son soberanos. 
“No podemos permitir que se 
siga violentando la autonomía 
de los municipios. Hay que 
fortalecer al Ayuntamiento 
que es y seguirá siendo la 
primera instancia y la más 
cercana a los ciudadanos”.

*16 mil nuevas hectáreas se estarán beneficiando con riego de 
agua con la terminación de la primera etapa del Canal Centenario

Por: Mario Luna
El director de la Comisión 
Nacional del Agua en la entidad, 
el ingeniero Alejandro Rivas 
Contreras, realizó un recorrido 
de supervisión por el canal 
Centenario, particularmente por 
el canal principal que va del 
ejido El Tambor, del municipio 
de Santiago Ixcuintla y que 
pasa por el municipio de Ruiz, 
donde constato que dichos 
trabajos de infraestructura, 
se están desarrollando de 
acuerdo a lo planeado por 
lo que aseguró que se va 
trabajando en tiempo y forma.
Adelantó que una vez que pase 

este proceso electoral, habrá 
tiempo para inaugurar este 
tramo, ya que la intención es 
no para el desarrollo nacional 
ni regional que representa 
esta obra hidroagrícola, que 
es la más importante que se 
ejerce en todo el país en esta 
administración del Presidente 
de México, Enrique Peña Nieto.
De acuerdo al Programa 
Nacional de Infraestructura 
presentado por el Ejecutivo 
Federal, se continúa con 
la construcción del Canal 
Centenario, esta obra está en 
tiempo y forma, ejecutándose 
con los más altos niveles de 

calidad en sus materiales y 
en funcionamiento.
Los avances físicos de esta 
obra, dijo Alejandro Rivas 
Contreras, también son acordes 
con el monto de inversión 
financiera programada, por 
lo que la primera parte estará 
lista y en funcionamiento a más 
tardar en el mes de junio, es 
decir dentro de escasos mes 
inmediato, por lo que su puesta 
en marcha será inmediata, 
ya que la necesidad de agua 
en aquella zona costera, 
es prioritaria, por lo que la 
instrucción categórica del 
director general de CONAGUA, 

Roberto Ramírez de la Parra, 
ha sido que los tramos ya 
terminados del Canal Centenario 
se pongan en operación de 
inmediato sin espera de que 
haya inauguración ya que 
esta insistió se hará una vez 
que concluya este proceso 
electoral federal.
Alejandro Rivas Conteras, 
añadió que con esta primera 
etapa de la construcción 
del Canal Centenario , se 
estarán beneficiando en este 
ciclo agrícola 16 mil nuevas 
hectáreas de cultivo de los 
municipios de Santiago Ixcuintla 
y de Ruiz, con ello, se da la 
certeza con hechos de parte 
del gobierno federal, de que el 
campo es prioridad muestra de 

ello, que en cuanto concluya 
los trabajos de esta primera 
etapa del mencionado canal, 
se pondrán inmediatamente en 
funcionamiento en beneficio 
del campo nayarita y del 
bienestar de los productores 
de aquellas regiones.
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Tepic, 29 de abril del 2018.- 
Promover y sentar las bases 
para una mejor cultura de la 
transparencia y rendición de 
cuentas de los gobiernos 
municipales de la entidad 
nayarita busca la reforma al 
artículo 79 de la Ley Municipal 
aprobada por unanimidad en 
Sesión Pública Ordinaria por 
las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Segunda Legislatura.
La reforma prevé crear la 
Comisión de Transparencia 

• Coadyuvará a cumplir el compromiso social de 
gobernar con transparencia

Crearán Comisión de Transparencia 
Gubernamental en los 20 ayuntamientos

CnC ConsiGue inCremenTo de apoyo a FriJoleros: anTonio lópez

Gubernamental en cada 
uno de los ayuntamientos, 
con el propósito de que los 
ciudadanos puedan verificar 
la aplicación de los recursos 
y la ejecución de las políticas 
públicas de los gobiernos 
municipales.
La transparencia permite un 
gobierno abierto que fortalece 
la participación ciudadana 
mediante la implementación 
de mecanismos y uso de 
tecnologías para garantizar 
el derecho de acceso a la 
información.
En el artículo 79 de la Ley 
Municipal del Estado de 
Nayarit se señala que el 

ayuntamiento establecerá 
las Comisiones Ordinarias 
de Gobernación; Hacienda 
y Cuenta Pública; Obras 
Públicas; Servicios Públicos; 
S egu r i dad  P úb l i ca  y 
Tránsito; Desarrollo Urbano 
y Preservación Ecológica; 
Salud Pública y Seguridad 
S o c i a l ;  E d u c a c i ó n  y 
Recreación; Cultura y Deporte; 
Desarro l lo  Económico; 
Asuntos Constitucionales 
y Reglamentos. Con la 
creación de la Comisión de 
Transparencia Gubernamental 
suman 12 comisiones. 
Las comisiones tienen como 
fin el estudio, dictaminación 
y hacer propuestas de 
solución en los asuntos de 
las distintas ramas de la 
administración municipal, 
mismas que se integran de 
manera colegiada reflejando 
pluralidad y proporcionalidad.

*Sin tanto cacaraqueo, la organización campesina CNC en la entidad, solución el 
problema de pago a los frijoleros, se les estará pagando a la de ya a partir de este 

lunes, deben entregar documentación que se requiere ya vale la superficie cultivada

Por: Mario Luna
El dirigente de la CNC en Nayarit, 
Antonio López Arenas, anunció 
que debido a la persistencia de 
su organización ante el gobierno 
federal ,  part icularmente ante 
SAGARPA y en lo  loca l  con 
SEDERMA, se pudo conseguir 
un incremento en la superf icie 
de apoyo que ascendió de las 18 
mil hectáreas a las hoy 40 mil 
hectáreas cult ivables de fr i jol y 
que tuvieron bajos rendimientos.
El apoyo será de los mil 250 
pesos por hectárea como se había 
pactado, por lo que el l lamado 
a los productores de fr i jol,  es 
que entreguen inmediatamente 
antes de este lunes 30 de abri l , 

l a  documen tac ión  requer ida 
para que puedan recibir dicho 
apoyo  económico ,  po r  e l l o , 
las ventani l las de SAGARPA 
y SEDERMA, estarán abiertas 
tanto sábado como domingo, 
así como este lunes para recibir 
d icha documentac ión  de los 
productores.
El líder campesino cenecista del 
estado, Antonio López Arenas, 
especif icó que la fecha límite 
para entregar documentación  
es urgente ya que se les estaría 
pagando unos días despúes de 
la entrega de documentos.
Añadió que la CNC, en todo momento 
y bajo cualquier circunstancia se 
estará abanderando as causas 

campesinas, por lo que mencionó 
que en esta lucha los productores 
de  l as  d i f e ren tes  ramas  de 
p roducc ión  t ienen qu ien  los 
defienda, y esta es su organización 
la CNC.
En cuanto al número de posibles 
productores de f r i jo l  que se 
verán benef ic iados con este 
apoyo de los mi l  250 pesos 
por hectárea, di jo que será en 
relación al número que se vea 
reflejado de acuerdo a quienes 
entreguen en este t iempo la 
documentación requer ida,  de 
ahí que el l lamado urgente para 
que acudan a las ventanil las de 
estas dependencias para que les 
recepcionen la documentación.
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“El gobierno federal ha 
abandonado a Nayarit 
en temas de seguridad, 
pero esto va a cambiar. 
Trabajaremos, hombro con 
hombro, con el gobernador, 
para regresar la paz a 
las familias y convertir 
a nuestro lindo Nayarit, 
en un detonador de la 
economía, que traiga 
progreso y bienestar para 
todos. ¡Tienen mi palabra!”, 
así se comprometió la 
candidata al Senado de la 
República, Gloria Núñez.
Al presidir una reunión 
con s impat izantes y 
militancia del PAN-PRD y 
Movimiento Ciudadano, en 
los municipios de Amatlán 
de Cañas y Ahuacatlán, su 
abanderada, acompañada 
de su compañero de 
fórmula, Guadalupe Acosta 
Naranjo, y del candidato 
a Diputado Federal por el 
III distrito electoral, Héctor 
Paniagua Salazar, pidió a 
la ciudadanía su respaldo 
y voto para asegurar el 
triunfo de los candidatos de 

la Coalición “Por México al 
Frente”, quienes garantizan 
capacidad, experiencia 
y compromiso para dar 
buenos resultados a los 
nayaritas.
En este sentido, Gloria 
Núñez afirmó que es una 
mujer de palabra y buenos 
resultados, ejemplo de ello 
son las obras y acciones 
que gest ionó,  como 
Diputada Federal, para 
los municipios del sur del 

estado, “2 mil 800 viviendas 
para el mismo número de 
familias, construcción de 
carreteras, puentes” y otras 
necesidades más atendidas 
durante su gestión como 
legisladora, que avalan 
su labor incansable, su 
presencia y cercanía con 
su gente.
En Ixtlán del Río, en 
un  marco  de  g ran 
efervescencia política, 
y con la presencia de 
dir igentes part idistas, 
líderes políticos de la 
región sur del estado, y 
de la Senadora Martha 
Elena García, coordinadora 

estatal del candidato 
presidencial ,  Ricardo 
Anaya, la candidata a la 
más alta tribuna del país 

Tenemos CapaCidad, eXperienCia y Compromiso 
para dar buenos resulTados a nayariT: Gloria nÚñez

recalcó “vamos juntos 
a cambiar el rumbo de 
nuestro país. Vamos juntos 
por un cambio inteligente 
y de buenos resultados. 
Nayarit  ocupa de un 
equipo de Senadores 
y Diputados Federales 
que trabajen hombro a 
hombre con el Gobernador, 
con un Presidente de la 
República amigo como 
Ricardo Anaya, y de la 
mano de los nayaritas, 
impulsar el progreso de 
nuestro estado para que 
le vaya mucho mejor. Es 
momento de estar unidos 
y dar buenos resultados a 
la gente”, reafirmó Gloria 
Núñez ante la ovación de 
los ixtlenses reunidos.

Candidatos de la Coalición Por México Al Frente
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rosario “la GÜera” valdivia en apoyo 
de navarro, pavel y lópez obrador

Los candidatos de la coalición “Juntos haremos historia” 
siguen sumando adeptos de cara a la elección presidencial 

del primer domingo de julio. 

La ex alcalde Rosario 
Valdivia se pronunció por 
respaldar a los candidatos a 
senadores y diputados de la 
coalición “Juntos haremos 
historia” el pasado fin de 
semana, en un auditorio 
abarrotado con la estructura 
de la cabecera Municipal 
de Santiago Ixcuintla 
expresó su compromiso 
d e  a c o m p a ñ a r l o s , 
manifestando que el pueblo 
está cansado de tanta 
tranza y que se tiene una 
gran oportunidad de una 
nueva etapa para nuestra 
región, convencida que 
López Obrador representa 
esa esperanza del pueblo.
En compañía de los 

candidatos al senado y 
el candidato a diputado 
federal por el distrito 
01 se confirmó que la 
estructura de casillas y los 
representantes generales 
para cuidar los votos está 

lista. 
El candidato a diputado 
Pavel Jarero les recordó la 
frase de su gobierno “amor 
con amor se paga”, al hacer 
un recuento de sus obras 
en la cabecera municipal 

que sin duda marcaron 
una nueva época; obras 
como la casa de la cultura, 
la planta potabilizadora, 
la avenida México y el 
bordo de la ciudad. Obras 
añoradas y prometidas por 
todos y que fue hasta con 
Pavel Jarero cuando se 

convirtieron en realidad.
En su oportunidad los 
candidatos al senado Dr. 
Navarro y Cora Cecilia 
llamaron a la unidad en el 
trabajo político de todas 
y todos, como la fórmula 
para alzarse con un triunfo 
electoral contundente.
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Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLÍTICA

A Pobres e Ignorantes se les hace bonito lo 
que dice López Obrador: AED.

artículo 73 de la Ley Municipal para 
el Estado de Nayarit, por lo tanto 
este cargo debería ser ocupado 
por un abogado para tener el 
perfil, afirmó el doctor en Derecho, 
Humberto Lomelí Payan quien 
asegura que actualmente de los 
20 Ayuntamientos solo en 4 casos 
el edil si es licenciado en derecho, 
esto lo expreso durante el Primer 
Coloquio “El Municipio Libre” que 
organiza el Ayuntamiento de Tepic 
en coordinación con el Congreso del 
Estado y la Universidad Autónoma 
de Nayarit.

Le Pone Triste y Lamenta 
Gloria Núñez la Situación del 

Campo.
Gloria Núñez candidata de la 
Coalición Por México al Frente, 
recorrió comunidades del municipio 
de Santiago Ixcuintla, donde se 
preocupó por los temas de salud 
educación, de seguridad pero igual 
dijo que le pone triste y lamentó 
la situación del campo en la 
zona norte del estado. Recibió el 
total respaldo de militantes y de 
simpatizantes de los tres partidos 
políticos que integran la alianza 
como son el PAN, el PRD y MC pero 
de la mayoría de los ciudadanos 
de estos lugares.
Gloria Núñez mostró su preocupación 
por el abandono en que se encuentra 
el campo nayarita, lamentando 
que los productores no sean 
atendidos en sus necesidades 
más básicas, además de externar 
su agobio por las condiciones en 
que se encuentran otros sectores 
de la población, situación que 
la compromete a abanderar las 
causas ciudadanas de la zona 
norte del estado y del resto de los 
municipios de la entidad.

Jorge Vallarta Va Firme y de 
Frente.

Jorge Vallara, Va Firme y de Frente.
El candidato de la Coalición 
por México al Frente, Jorge 
Vallarta sigue ganando simpatías 
ciudadanas en los municipios del 
norte del estado donde está el 
primer distrito concretamente en 
Rosamorada en un estadio de 
béisbol conquistó a los jóvenes que 
ahí protagonizaban un encuentro 
del rey de los deportes. Es un 
hecho que Jorge Vallarta dará la 

pelea por la diputación federal en 
ese distrito electoral federal
Haremos que Si Les Lleguen 

los Apoyos a Todos en 
Huajicori: Jasmin Bugarin.

Huajicori municipio de la sierra 
de Nayarit recibieron con agrado 
y entusiasmo a los candidatos 
al Senado de la República del 
Partido Revolucionario Institucional 
a Jasmin Bugarin y a Manuel 
Narváez Navarro candidatos los 
que se comprometieron a bajar 
recursos y gestionar todos los 
apoyos necesarios para esa zona 
que padece de muchas necesidades 
sociales. Ambos candidatos Jasmin 
y Manuel recibieron un total 
respaldo de los ciudadanos al 
recorrer colonias y barrios de esa 
comunidad “Somos candidatos de 
palabra, y si algo nos caracteriza 
es que cumplimos con lo que 
prometemos, tenemos un historial 
limpio y de trabajo por el desarrollo 
del estado de Nayarit, bajaremos 
recursos para satisfacer las 
necesidades y estaremos vigilantes 
de que lleguen a su destino” afirmó 
la candidata. “Porque se trata de 
las comunidades, se trata de las 
familias, se trata de ti, Se Trata 
de Nayarit “

Hilaria Domínguez, Mujer de 
Resultados.

Los embusteros de siempre podrán 
seguir con sus cuentos. La realidad 
es que Hilaria Domínguez Arvizu, 
candidata a diputada federal por el 
distrito 01 con sede en Santiago 
Ixcuintla, si es una mujer de 
resultados. No lo dicen los políticos, 
lo expresan cientos de comisariados 
ejidales del norte de Nayarit, que 
han sido testigos de cómo en 
cada lucha por mejores precios 
para sus productos, por el crédito 
oportuno, por los apoyos a proyectos 
productivos, por los insumos 
y programas oficiales, siempre 
ha estado ahí cerca, presente y 
dando la mano en la gestoría, la 
líder natural y comprometida de 
Hilaria Domínguez. No duda nadie 
en el campo en darle su voto y su 
apoyo para que las familias de esa 
región le den el sufragio a todos 
los candidatos del PRI que sigue 
siendo el partido de las causas 
sociales.

En entrevista con Enrique Berumen 
Reportero él es gobernador 
de Nayarit Antonio Echevarría 
Domínguez sostiene que el debate 
del pasado domingo lo ganó el 
candidato del frente por México 
Ricardo Anaya Cortés pues sostiene 
que en este país hay 60 millones de 
pobres y 40 millones de ignorantes 
y a ellos se les hace bonito lo que 
dice López Obrador y el voto de 
ellos y el suyo vale lo mismo y 
hacen mayoría. El ex mandatario 
estatal sostiene que la tarea es 
convencer a los mexicanos de que 
la mejor opción es Ricardo Anaya 
para sacar de la ruina a este país 
que es como lo han dejado.
Jorge Anibal Montenegro, Se 
Confronta con Diputados del 

Congreso del Estado.
El alcohol siempre hace estragos en 
nuestras emociones y talentos. Lo 
digo por experiencia propia y ahora 
le pasa al Secretario General de 
Gobierno, Jorge Anibal Montenegro 
Ibarra, al que se le olvida que es el 
Jefe de la Política Interna, el que 
debe operar y no confrontar, su 
tarea es conciliar y no enfrentar, 
como lo hace con este posteo en 
contra de los diputados locales 
que abanderan la exigencia de los 
niños y jóvenes que quieren sus 
becas y uniformes escolares. Igual 
se le olvida que el presupuesto 
del presente año, lo hicieron ahí 
en el Poder Ejecutivo, y que los 
legisladores locales integrantes de 
la Trigésima Segunda Legislatura, 
lo aprobaron tal como iba, creo no 
le cambiaron una coma. Entonces 
tampoco le queda el argumento de 
decir que se ocupan 40 millones y 
que los diputados aprobaron solo 
10. Los teporochos que despachan 
en palacio de gobierno parecen 
no darse cuenta que la realidad 
es otra y que viven en la cruda.
“Estoy Firme y Estoy de Pie: 

Raymundo García Chávez.
“Estoy firmes y estoy de pie” 
contesta en exclusiva, el magistrado, 
Raymundo García Chávez, al que 
esta mañana la Fiscalia General 
del Estado le aseguro 13 inmuebles 
sujetos a investigación. García 
Chávez quien fuera Secretario 
Particular y principal operador del Ex 
Gobernador, Roberto Sandoval, dice 
que no dará una batalla mediática 
sino que como corresponde la dará 
en los Tribunales Federales.

El Sindico Municipal Debe 
Ser Un Abogado: Humberto 

Lomelí.
El Sindico Municipal  es el 
representante legal y defensor 
del Ayuntamiento de acuerdo al 

Impuesto del ISR Una 
Oportunidad para Municipios: 

Abel Ortiz
A partir de su creación en el 2015, el 
Fondo del Impuesto sobre la Renta 
se distribuye por la federación a las 
entidades federativas y municipios 
de conformidad con la Ley de 
Coordinación Fiscal, participándoles 
en un 100% de la recaudación 
real que se obtenga de dicho 
impuesto, mismo que tiene su 
origen en la retención que se hace 
a los servidores públicos en razón 
de sus percepciones de acuerdo 
con la Ley del Impuesto Sobre la 
Renta. A pesar de que este ingreso 
para las haciendas públicas puede 
calcularse con bastante precisión, en 
la mayoría de las leyes de Ingresos 
Municipales 2018 se incluye solo un 
peso como estimación a percibir. 
Lo anterior representa un área de 
oportunidad para el proceso de 
presupuestación 2019

Certeza
10 Años de Marakame. Felicidades 
a sus fundadores.
En la semana pasada tuve la 
oportunidad de conocer, saludar y 
dialogar con la creadora y fundadora 
del Instituto contra las Adicciones 
Marakame, Manon Vachez, que con 
la voluntad política del gobernador, 
NEY GONZÁLEZ SÁNCHEZ y de 
su esposa, Charo Mejía, hicieron 
posible este organismo que salva 
vidas y del cual mi esposa y yo 
somos egresados. 
Gracias al gobernador del estado 
Antonio Echevarría García por 
continuar con este esfuerzo, las 
familias te lo van a agradecer 
eternamente. Sin duda pusiste a 
un buen director en la persona de 
Abel Orozco, un hombre sensible y 
humano que sabe de estos trabajos 
y sobre todo que es humilde. Suerte 
a todos y ahora les presento el 
dato siempre exacto de mi colega y 
amigo Alvaro Alatorre García quien 
nos dice: Transcurridos 27 días 
de campaña, los candidatos a un 
cargo de elección en Nayarit han 
gastado 5 millones 227 mil pesos, 
según información de la Unidad 
de Fiscalización del INE. La mayor 
cantidad, 3 millones 107 mil pesos, 
la han gastado los candidatos al 
Senado y a dos millones 120 mil pesos 
asciende el monto reportado por los 
candidatos a diputados federales. 
En todo el país, se han reportado 
gastos por más 405 millones de 
pesos.. Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311-2460116 o al email 
albertomartinezsanchez512@gmail.
com gracias por leerme, compartir, 
comentar y darle me gusta a mis 
noticias. Quedo a sus ordenes.
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 FONDO PARA APOYAR A PERIODISTAS ¡¡¡SANTIAGO SE LLENÓ DE GLORIA !!!
Mujer de trabajo y triunfadora, Gloria será 

SenadoraHace unos días, el 26 de abril, para 
ser más exactos, el Congreso del 
Estado, aprobó adicionar un segundo 
párrafo al artículo 8, del Decreto 
que establece el Premio Estatal de 
Periodismo y el Premio Estatal de 
Periodismo Deportivo.
El artículo 8, de dicho Decreto, 
menciona que: “Habrá premiación 
en cada género periodístico cuando 
hayan concursado más de un 
participante con su respectivo trabajo, 
de lo contrario se declarará desierto”.
Es a ese artículo donde se adiciona 
el segundo párrafo, que dice: “El 
recurso económico objeto de la 
premiación de aquellas categorías 
(son géneros, no categorías) que 
sean declaradas como desiertas, se 
destinará a un Fondo que tendrá por 
finalidad garantizar el derecho a la 
salud de los periodistas del Estado 
de Nayarit”.
También indica en sus artículos 
transitorios que entrará en vigor al 
día siguiente de su publicación en 
el Periódico Oficial del Gobierno 
del Estado de Nayarit. Además, que 
la Secretaría de Administración y 
Finanzas de gobierno del Estado, 
en un plazo que no exceda de 90 
días naturales contados a partir 
de la entrada en vigor del Decreto, 
deberá crear el Fondo.
De igual manera, dicha Secretaría 
deberá de hacer las adecuaciones 
presupuestarias con la finalidad de 
propiciar la operación óptima del 
citado Fondo.
Será en un plazo que no exceda de 90 
días naturales contados a partir de la 
entrada en vigor del presente Decreto 
la Secretaría de Administración y 
Finanzas, en coordinación con el 
Comité Organizador del Premio 
Estatal de Periodismo y del Premio 
Estatal de Periodismo Deportivo 
emitirá el reglamento que regulará 
el Fondo.
Esta adición del párrafo 8, del 
Decreto, se dio luego que un grupo 
de periodistas que representan 
a organizaciones de Nayarit, se 
acercaron al diputado presidente 
Leopoldo Domínguez González, sobre 
la situación en materia de salud que 
pasa la mayoría de los periodistas 
en el Estado, y que por otra parte, 
los premios estatales de periodismo 
a veces existen géneros que quedan 
desierto y el estímulo económico no 
se entrega; por lo cual éste recurso 
puede destinarse a un Fondo que 

ayude, de cierta manera, cuando 
algún periodista así lo requiera, en 
situaciones de enfermedad.
Es así que el Congreso del Estado, 
decretó que se creara un Fondo que 
permita atender las necesidades 
en las que involucren a periodistas 
ante la presencia de enfermedades 
o accidentes, que muchas veces 
requieren tratamientos costosos.
En la anterior legislatura se consiguió 
que se legislara a favor de los 
periodistas y personas defensoras de 
derechos humanos; que si bien hubo 
la voluntad tanto del Poder Legislativo, 
como la anterior administración estatal 
para que se diera, hasta la fecha el 
actual Ejecutivo no ha dado pie para 
que se conforme el Sistema para la 
Protección de Personas Defensoras 
de Derechos Humanos y Periodistas.
Ya debería de haberse formado 
dicho Sistema, que está integrado 
por una Junta de Gobierno, un 
Consejo Consultivo y Unidades de 
incorporación. Seha visto voluntad 
por parte del Secretario General de 
Gobierno y del Subsecretario de 
Derechos Humanos, de que se integre, 
sin embrago, falta la autorización de 
más arriba. Imaginamos que es del 
gobernador.
La integración de este Sistema es 
importante, pues cuando existe una 
agresión a un periodista a causa de 
ejercer su labor, no hay a donde 
acudir. Muchas veces se acercan a la 
Fiscalía Estatal y otras a la PGR, pero 
si se tiene un sistema de protección 
al periodista, es ahí donde se debe 
de recurrir en primera instancia; 
de no ser tomada en cuenta dicha 
denuncia, la PGR, podrá atraer el 
asunto, pues la Constitución Federal 
así lo contempla. 
Esperemos que, esto que se le ha 
añadido al Decreto, no vaya a ser 
como la Ley para la Protección de 
Periodistas y Personas Defensoras 
de Derechos Humanos, dejada de 
lado, y que cumpla con su objeto de 
apoyar a los periodistas de Nayarit en 
materia de salud, estableciéndose, 
con mucho cuidado las reglas de 
cómo operará dicho Fondo, quien y 
como se manejará y como se dará 
el apoyo, algo que no es fácil, más 
tampoco imposible, porque cuando 
se trata de dinero, ahí si hay muchos 
ojos puestos en el manejo. No hay 
que olvidar en caso de que no se dé 
premio en algún género, ese dinero 
se irá al Fondo. ¡¡Enhorabuena!!

A CREMEL
Norma Cardoso

estimonioT
Noé Ramos Villela

Compromiso y resultados es 
lo que definen a la dama de la 
política Gloria Núñez Sánchez, 
mujer de trabajo y de retos, quien 
ya demostró como legisladora 
federal su capacidad para gestionar 
obras y recursos en beneficio 
de los nayaritas sin distingo de 
partidos, hoy como candidata a 
senadora “Por México al Frente” 
y de la mano de su compañero de 
fórmula Guadalupe Acosta Naranjo, 
el político más experimentado y 
quien más recursos ha bajado 
para Nayarit, visitaron la cabecera 
municipal de Santiago para dar 
a conocer sus propuestas para 
sacar adelante a Nayarit y lograr 
un cambio histórico en México.
La alcaldesa con licencia de 
Compostela, brindó su total apoyo 
al candidato a diputado federal por 

el primer distrito de la coalición que 
conforman los partidos PAN-PRD- 
y MC, el joven Jorge Vallarta “El 
Peque” y ante miles de asistentes 
estableció compromisos para 
trabajar desde el senado de la 
república por el bien y la seguridad 
de las familias nayaritas.
Gloria Núñez agradeció el apoyo 
y la asistencia de líderes que 
acudieron a respaldar el proyecto 
de una mujer que ha sabido 
ganarse el respeto y la confianza 
de los nayaritas, y  que con 
humildad camina incansable día 
a día tocando puertas, visitando 
todos los municipios del estado 
hablando de frente con los 
ciudadanos para escuchar de 
manera directa y cercana las 
demandas y necesidades que 
aquejan a los nayaritas.
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Luego de que partidos políticos 
descubrieran que lanzar como 
candidatos a puestos de elección 
popular a famosos del espectáculo y 
del deporte, en vez de arriegarse a 
perder votos con políticos gruñones 
y antipopulares, con resultados 
positivos, ahora la moda es la 
de candidatear a féminas caras 
bonitas, de preferencia con cuerpo 
escultural, si es que se puede, 
y claro, jovencitas, sobre todo, 
aunque carezcan de capacidad 
para expresarse, sin importar 
que tengan o no preparación para 
saber manejar los temas de la vida 
nacional y de fuera de nuestras 
fronteras. Si son mal habladas, no 
le hace; si son proclives a meter la 
pata en cuanto abren la boca para 
hacer declaraciones, què importa.
Lo esencial en esta nueva estrategia 
es que con la belleza física como 
cómplice logren arrastrar multitudes, 
con sòlo sonreír, guiñándole el ojo 
al elector y logrando despertar 
el interés de las electoras por 
parecerse a ellas y reconquistar 
al marido que ya ni las pela.
Hace seis años, las mexicanas 
de todos los rumbos del país se 
enamoraron del bello rostro del 
candidato priìsta a presidente de 
la república y le dieron el voto 

por guapo. Lo mismo sucedió con 
Adolfo López Mateos al final de los 
años 50 y con el varonil Josè López 
Portillo en la década de los 70.
En Nayari t ,  las que mueven 
corazones del votante masculino 
son Jazmine Bugarìn, aunque se 
le reproche de ser vulgar en sus 
expresiones; Geraldine Ponce, la 
belleza Nayarit, aunque confunda la 
reforma energética con la educativa, 
y la compostelense Gloria Nùñez, 
a pesar de que se le acusa de 
haber participado directamente 
en la aprobación de las reformas 
peñanietistas.
Con la mentada moda de elegir 
candidaturas sobre la base de 
jovencitas y algunas no muy 
jovencitas pero que de todas maneras 
arrancan suspiros masculinos y 
admiración entre el sector femenino, 
atrás van quedando los políticos 
feos, gordos y valentones del 
añorado PRI del siglo pasado y 
principios del actual, para dar paso 
a una nueva generación donde las 
muchachitas de buen ver, aunque 
de dudosa capacidad para sacarnos 
adelante a los mexicanos, son las 
que caminan a paso apresurado 
tras la conquista del poder público. 
Ahora sì, que sòlo por su cara 
bonita.

Doctor en Derecho, este jueves el 
abogado y escritor, además, por 
qué no decirlo, en algún momento 
político, , Fernando Medina Miralrío 
presentó ante la sociedad de la región 
su obra “Cruz de Juanacaxtle, Tierra 
de Caleros”, libro que contiene un 
amplio documental no solamente 
sobre el origen e historia de este 
pintoresco pueblo, sino, de toda la 
región desde tiempos prehispánicos.
Este libro seguramente pondrá 
a trabajar nuevamente a varios 
historiadores, pues aporta datos para 
algunos desconocidos y enriquece 
los aportes que hasta el momento se 
tienen, pero sobre todo, es una obra 
que enriquece nuestro patrimonio 
cultural.
Durante la presentación se inauguró  un 
restaurante con vista al mar fascinante, 
a donde acudieron personalidades 
como los ex presidentes municipales 
Luis Carlos Tapia Pérez y Héctor 
Paniagua Salazar, notarios públicos, 
exitosos empresarios, ejidatarios 
de la vieja guardia, ex presidentes 
ejidales y desde luego habitantes 
de La Cruz de Huanacaxtle, quienes 

aportaron a su contenido.
Fernando Medina Miralrío al tomar 
el micrófono lo primero que hizo fue 
agradecer la asistencia tan nutrida 
y representativa, que comúnmente 
no se observa en las presentaciones 
habituales, “me siento muy contento 
y halagado, gracias a todos por 
venir”, resaltó.
La crítica del libro correspondió 
a dos reconocidos historiadores 
Manuel Gómez Encarnación, así 
como el maestro Eduardo, quienes 
a decir del propio autor, fueron muy 
prudentes en su crítica.
Al final de este histórico evento, la 
mayoría de los presentes –por no 
decir todos-, adquirieron un ejemplar 
de la obra, el cual fue autografiado 
por el autor, quien se dio el tiempo 
de posar cortésmente para la foto 
con cada uno de los presentes.

Grilla Política:
Hoy no hay, solo nuestras más 
entusiastas y sinceras felicitaciones 
para el Doctor en Derecho Fernando 
Medina Miralrío…Gracias por tus 
comentarios al 3221604972.

A
Roberto Cervantes Flores

TISBANDO 
EN LA BAHIA

Por Pepe Reyna

EL RITMO
DE LA VIDA

•Presentó Interesante Libro el doctor Fernando Medina Miralrío, 
titulado: “Cruz de Juanacaxtle, Tierra de Caleros”. Caras vemos, capacidad no sabemos

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

empresa Tns línea “nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 

 CHAMPIÑONES

 RAJAS CON ELOTE

 JAMÓN CON QUESO 

*NUGGETS 

*CHORIZO DE POLLO 

*BROCHETAS 

*PECHUGAS A LA MOSTAZA  

*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 

*PECHUGA ADOBADA 

*ALBONDIGAS

*MILANESAS

*BISTEC DE PECHUGA

*MOLIDA

*FAJITA

*ENSALADA DE POLLO 

*SOPA DE PASTA

*Y POLLO FRESCO

SERVICIO A DOMICILIO 



13Lunes 30 de Abril de 2018

Toman la delantera 
los candidatos del 
Frente pan prd mC

DE NORTE A SUR MUESTRAN SU APOYO A NARANJO.

“Si como diputado, les consta que he traído recursos para sus 
municipios, ahora como Senador el apoyo para sus alcaldes va a 

ser mayor” Dijo Naranjo.

Este fin de semana ganaron la 
delantera en realizar eventos 
masivos los candidatos de la 
coalición “por México al frente”. 
Guadalupe Acosta Naranjo y 
Gloria Nuñez son los primerosen 
estas campañas que han realizado 
eventos multitudinarios en diversos 
municipios de nuestro estado.  En 
eventos realizados en Santiago 
Ixcuintla, Amatlán de Cañas, 
Ahuacatlán y Jala, las muestras 

de apoyo fueron contundentes. 
La fórmula que va al senado resultó 
muy fortalecida en estos eventos. 
Guadalupe Acosta Naranjo recibió 
el reconocimiento de líderes, 
autoridades y  ciudadanos, como 
una persona que siempre ha 
bajado recursos para ayudar a 
las comunidades. Gloria Núñez 
recibió muestras de afecto de 
miles de personas que saben 
que es una mujer sensible y 
muy capaz. 
En Santiago Ixcuintla, la tarde 

del Viernes, realizaron un gran 
mitin en la avenida México frente 
al estadio de beisbol; el mismo 
lugar que no pudo llenar Andrés 
Manuel López Obrador en su 
reciente visita. El frente superó 
el evento de AMLO por más 
del doble de asistentes. Y esta 
vez, sin llevar a su candidato a 
la presidencia, Ricardo Anaya.
Acosta Naranjo fue presentado 
por el diputado Eduardo Lugo 

quien recordó algunos de los 
beneficios que como diputado 
federal llevó Naranjo al municipio: 
“A nosotros nos ayudó cuando 
más lo necesitábamos. Gracias 
a Naranjo pudieron hacerse 
obras como la rehabilitación de la 
plaza pública, de la Presidencia, 
del bordo del río, del estadio de 
béisbol, y además nos gestionó 
10 millones de pesos a fondo 
perdido para que quien en ese 
entonces era alcalde, Pavel 
Jarero pudiera pagarle a los 
trabajadores del ayuntamiento, 
lo que en mucho le ayudó a la 
gente de Santiago”.
El diputado Librado Casas también 
le agradeció a Naranjo por su 
ayuda para resolver los problemas 
de los frijoleros: “No se trata 
nomás de tener diputados en 
México, sino de que nos ayuden, 
le quiero agradecer a Naranjo 
porque cuando le dijimos el 
problema de los frijoleros, él fue 
quien nos llevó a SAGARPA para 

poder plantear nuestro problema. 
Ahora como senador, nos va a 
ayudar mucho más”
El sábado, en la zona sur, los 
candidatos de “Por México al 
frente” tuvieron encuentros con 
sus simpatizantes en Amatlán de 
Cañas, Ahuacatlán, e Ixtlán del 
río y  la respuesta de la gente 
fue la misma: Los locales donde 
se realizaron las reuniones se 
abarrotaron con personas que 

acudieron a hacer constar su 
respaldo a Naranjo, Gloria Núñez  
y los candidatos a diputados del 
Frente, en el caso de la zona 
norte, Jorge “Peque” Vallarta y 
en la zona sur, Héctor Paniagua. 
En esta parte de la gira, tuvieron 
un apoyo extra pues se sumó a 
los eventos la senadora Martha 
Elena García quien sigue contando 
con enormes simpatías entre la 
población.
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vayan a salir cacaraqueando aquellos 
candidatos que se dicen ser emanados 
del campo o aquellos que aseguran que 
se desagarran sus vestiduras y dejan de 
comer y dormir por resolver los problemas 
del campo, pues en lo que fue estas 
exigencias de los frijoleros no se les vio 
haciendo presencia y apoyándolos a ellos 
ninguno de los candidatos, aunque hay 
que destacar que si la CNC, es uno de 
los pilares importantes del PRI; entonces 
hay que entender que tendrían que ser 
forzosamente los candidatos del PRI, 
los que anduvieran apoyándolos en 
todo momento, pero a ninguno se les 
vio, al parecer por su actuar prevaleció 
su importamadrismo, su apatía por los 
problemas que aquejan al agro y a su 
gente, mientras que estas necesidades 
no los toque a ellos, estos serán felices, 
pese a que JASMÍN BUGARÍN y MANUEL 
NARVÁEZ, en todo momento han sido 
muy pero muy repetitivos en querer 
aparentar y hacer creer al pueblo de que 
les duele los problemas del campo, que 
se desviven por resolver los reclamos de 
los frijoleros en estos momentos, pues en 
los hechos nunca fue así, solo en saliva, 
en discursos perenes y caducos fue solo 
donde se vieron conmovidos fingidamente 
esta candidata a senadora, JASMÍN 
BUGARÍN, como una estrategia electoral 
para atraer simpatizantes y que esto les 
genere votos, pero desgraciadamente, 
fallaron, los campesinos, los productores 
y la misma sociedad, los detectó, sus 
discursos de salvamente al campo, era 
una mentira, tal como ellos lo serán 
de llegar a ser senadores, por ello, 
el pueblo ya los vio, les tocó sufrir la 
apatía de estos candidatos, pero ahora 
les tocará a ellos, como ciudadanos que 
llevan al triunfo o a la derrota a estos 
abanderados, hacerlos sufrir a ellos 
con una derrota estrepitosa, el campo 
no puede ni debe ser simple banderín 
electorero, no puede permitirse que los 

problemas más sentidos no solamente 
del campo, sean tomados por candidatos 
ni políticos como slogan, ya que esto 
solo refleja la insensibilidad de ellos, la 
falta de compromiso con el campo y con 
el propio pueblo, demuestran que no 
pueden ser políticos confiables y para 
que no lleguen a donde ellos quieren 
llegar, está en las manos del ciudadano 
detenerlos o dejarlos continuar, así que 
ustedes escojan, tener a una JASMÍN 
BUGARÍN mintiéndoles en todo momento, 
eso sí, tendrán solo esperanzas, buena 
voluntad, pero nunca hechos concretos 
para darles soluciones a dichos reclamos, 
esperamos que MANUEL NARVÁEZ, 
recapacite también y que ya inicie con 
un discurso propio de la realidad y 
congruente con lo que se tiene que hacer 
sin sueños guajiros, sino con hechos y 
con trabajo, lo que si hay que reconocer 
es el trabajo que ha venido realizando la 
candidata priista por el distrito primero, 
HILARIA DOMÍNGUEZ, quien anda casi 
de la mano con los campesinos, por lo 
que pudiera ser una de las rescatables 
de un triunfo, sobre todo refiriéndonos 
a quienes dicen abanderar y ser parte 
del campo.
EX GOBERNADOR RECONOCE QUE EL 
GOBIERNO DE SU HIJO ESTÁ INFECTO 
DE CORRUPCIÓN.- cuando uno sabe 
que existen actos de corrupción, cuando 
uno conoce quienes son los corruptos 
y quienes están cometiendo delitos en 
contra del pueblo y no se denuncian, o no 
se actúa en consecuencia, simplemente 
está siendo parte de esta corrupción, 
los está solapando, de maneara directa 
o indirecta, de ahí que el dicho que 
hiciera el ex gobernador, ANTONIO 
ECHEVARRÍA DOMÍNGUEZ, de que 
su hijo el actual gobernador, ANTONIO 
ECHEVARRÍA GARCÍA, no lo han estado 
dejando trabajar porque el gobierno sigue 
infecto de corruptos, es simplemente 
actuar, correr o castigarlos, llevándoles 

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

TODO INDICA QUE FRIJOLEROS 
TENDRÁN SU PAGO.- pero que 
desafortunadamente para ellos, este 
apoyo será de los mil 250 pesos 
por hectárea que haya tenido bajo 
rendimiento, y dicho apoyo se extenderá 
a 40 mil hectáreas y no a las 18 mil que 
en un inicio se había dicho, y pese a 
que el dirigente de la CNC, ANTONIO 
LÓPEZ ARENAS, anunció e invitó a 
estos productores a ir a las ventanillas 
de SAGARPA y de SEDERMA, para 
entregar sus documentos que avalen 
el número de hectáreas, durante todo 
este fin de semana, es decir que estas 
dependencias trabajaron sábado y 
domingo, para recepcionar toda la 
documentación que se requiere para 
pagar este apoyo a los productores del 
frijol y la fecha límite para dicha entrega 
es precisamente el día de mañana 
lunes 30 de abril, fecha en que estamos 
festejando a los “Niños”, por lo que 
ahora no vaya saliendo que por caer 
en esta fecha, vayan a “chamaquear” 
a estos productores y solo les jueguen 
el dedo en la boca o mejor dicho para 
estar afín a esta fecha, les jueguen 
la paletita en su boca y no les vayan 
a pagar nada, lo que sí es claro, es 
que los productores de frijol, que en 
estuvieron manifestándose en palacio 
de Gobierno, en el Congreso y que 
inclusive en este recinto parlamentario, 
lo agarraron de hotelito para dormir y 
de cocina económica por eso de que 
ahí les hacían de comer, pues siguen 
inconformes porque no aceptan que 
se les vaya a apoyar con esos mil 250 
pesos, ya que lo que ellos exigían era 
el apoyo de los 3 mil pesos, por lo que 
esperaremos en el transcurso de este 
lunes, las exclamaciones de estos 
frijoleros, para ver si definitivamente 
aceptarán dicho recurso y se acaba el 
conflicto o si persistirán en sus tomas 
de carreteras o casetas de autopistas, 
pero también será importante saber, 
cuántos fueron los productores de frijol 
que se apuntaron, que fueron los que 
entregaron su documentación y del 
número de hectáreas.
VOLVIERON A FALLAR CANDIDATOS 
AL CAMPO Y A SUS HOMBRES Y 
MUJERES.- esperemos que ahora no 

un debido proceso, esperemos que con 
esta denuncia hecha se inicie ahora si 
lo que tanto espera el pueblo nayarita, 
castigo para los corruptos.
SISTEMA DE SEGURIDAD PÚBLICA 
ESTATAL Y FISCALÍA.- tienen por 
obligación y por una necesidad extra 
urgente ser las primeras dependencias 
que se les aplique los controles de 
confianza, así como los de antidoping, 
ah, pero que esta aplicación no se 
las vayan hacer ellos mismos porque 
entonces de antemano saldrían con 
resultados óptimos de confianza, 
estos los deberá de aplicar PGR y 
sin previo aviso, empezando con los 
mandos superiores, de direcciones y 
con los mismos elementos, pero en 
estos exámenes de control y confianza 
no solo deberán estar inmersos estas 
dependencias estatales, como es 
Fiscalía y la Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal, sino también el propio 
Ejército, Marina y delegación PGR 
destacamentados en la entidad, ya que 
los señalamientos de que elementos de 
estas corporaciones, no decimos ni se 
señala que todos, pero sí una parte, 
siguen coludidos con los delincuentes, 
ya al propio Secretario de Seguridad 
Pública del Estado, a HERRERA VALLE, 
ya se le señaló ser el sucesor del 
“Diablo” y esto merece investigación, 
el mandatario estatal, por salud propia 
debería de ordenar que se le investigará 
pero por autoridades federales, lo que 
indudablemente ocasionaría que su 
administración se viera aplaudida por la 
firme intención y voluntad de erradicar 
de fondo y sin mentiras la corrupción, 
se está a tiempo de que lo haga, ya que 
de encontrarse funcionarios coludidos 
con la delincuencia no le perjudicaría, 
sino al contrario le beneficiaria, porque 
daría a conocer que no  permitiría ni 
solaparía en su administración este tipo 
de funcionarios.
ESPADAZO.- se lo lleva nada menos que 
nuestra embajadora de la sonrisa amplia 
Colgate, pero fingida indudablemente de la 
candidata a Senadora por el PRI, JASMÍN 
BUGARÍN , quien sigue resistiéndose 
a verdaderamente abanderar o por lo 
menos dialogar con productores del 
campo.

Francisco Javier mayorga preside el nuevo 
Comité de acopiadores de Ganado en nayarit

Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit, 29 de abril de 
2018.- En conocido hotel de 
Tepic, llevamos a cabo una 
reunión de acopiadores de 
ganado del estado, a donde 
se designó por unanimidad al 
destacado ganadero, Francisco 
Javier Mayorga Martínez como 
nuevo dirigente del Comité de 
Acopiadores de Ganado de 
Nayarit, así lo manifestó en 
entrevista, el secretario general 
de la Asociación Ganadera 
Regional del Estado, Luís 
Gerardo Rivas Sánchez.
Reiteró que Mayorga Martínez, 
fue elegido a dicho nombramiento, 
sin contratiempos ya que el 
liderazgo de este ganadero 
destaca debido a que es quien 
reúne el perfil que se requiere 
para desempeñar ese importante 
cargo, que estamos seguros 

que realizará en unidad con los 
integrantes del nuevo Comité.
Cabe mencionar  d i jo  e l 
entrevistado, que se separó 
del liderazgo que desde hoy 
encabeza Mayorga Martínez, 
toda vez que él fue designado 
Secretario General de la 
Asociación Ganadera Regional, 
desde donde ya está trabajando 
de tiempo completo en esa 
nueva encomienda ganadera. 
Puntualizó
Rivas Sánchez,  aseguró 
queMayorga Martínez, como 
Presidente del Comité de 
Acopiadores de Ganado de 
Nayarit, trabajará arduamente y 
con resultados positivos para sus 
representados, y con ello seguir 
contribuyendo a la transformación 
de todo lo relacionado con 
la responsabilidad que está 
presidiendo, con la finalidad 
de mejorar las labores de los 

acopiadores de ganado.
Re i te ró  R ivas  Sánchez, 
queasistieron a dicha reunión 
la mayoría de los acopiadores 
de los municipios de Nayarit, 
quienes de manera unánime 
y solidaria aprobaron  el 
nombramiento que desde hoy 
preside  Mayorga Martínez,
 En otro orden de ideas aseveró 
el entrevistado, en lo referente a 
mantener en un buen estado de 
salud del ganado vacuno que se 
produce en Nayarit , "tenemos 
que erradicar enfermedades 
como;  la tuberculosis y brucelosis 
lo mismo el clenbuterolya que 
solamente así los productores de 
ganado en la entidadpodremos 
contar con la valiosa certificación 
de ZonaA y pasar de la B en 
la que actualmente estamos, 
pues solamente así podremos 
comercializarcon más solvencia 
sanitaria nuestro ganado a 

nivel nacional e internacional, 
lo que obviamente redituará 
una mejor economía para este 
sector productivo del estado" .
Señaló además el secretario 
ganadero,  que los productor de 
ganado de Nayarit,  exportamos 
alrededor del 90% de nuestra la 
producción dijo, porquenuestra 
entidades autosuficiente y 
generadora de economía 
redituando buenas ganancias 
para la clase ganadera registrada 
en el padrón de ganadero,y 
ademáspermite adquirir los 
aretes de “Siniga” lo que valida 
y permite que el ganadoestálibre 

de enfermedades.
Po r  ú l t imo  exp resó  e l 
entrevistado, que convoca al 
nuevo Comité presidido por 
Mayorga Martínez, y a todos 
los ganaderos del estado a 
trabajar unidos y organizados 
ya que solamente así se facilita 
recibir los apoyos federales, 
estatales y municipales para 
mejorar la actividad ganadera 
nayarita que tanto requiere de 
los programas y recursospara 
mejorar la genética del ganado 
vacuno y con ello, adquirir 
un mejor registro entre otros 
beneficios, terminó diciendo. 
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por fin los gobiernos federal, estatal 

y el mCi firman minuta de acuerdo

Por: Juan Bustos. 
Xalisco Nayarit.- Después de dos 
largos meses, al parecer está 
llegando a su fin la lucha que 
encabezaron los 96 Comisariados 
Ejidales y demás líderes que 
encabezan el Movimiento 
Campesino Independiente (MCI) 
de los municipios de Acaponeta, 
Tecuala, Rosamorada, Ruiz, 
Tuxpan, Santiago Ixcuintla y 
San Blas. 
Fue necesar io  que los 
productores de frijol de estos 
municipios tomaran la caseta 
del Trapichillo, todos los CADER 
y las propias oficinas de la 
SAGARPA estatal y nacional, 
para que los tres niveles de 
gobierno voltearan a ver a 
nuestros hermanos productores 
del campo y conocieran el nivel 
de pobreza en el que viven la 
mayoría de ellos y sus apreciadas 
familias. 
Es importante destacar, que 
los productores de frijol del 
norte de Nayarit, contaron 
siempre con el valioso apoyo 
del mandatario Nayarita Antonio 
Echevarría García, así como del 
Senador de la República Isidro 
Pedraza Chávez y de todos los 
diputados que representan la 
XXXII Legislatura del H. Congreso 

del estado. 
Tuvieron que viajar a la ciudad 
de México en cinco ocasiones 
y hubo momentos en los que 
parecía que iban a claudicar 
por las muchas amenazas que 
sufrieron, en especial los líderes 
del movimiento, el Ingeniero José 
Misael Ángel Virgen Macareno, 
Casimiro González Martínez, 
Ramón Flores Ruiz y Rosalio 
Barajas Rodríguez. 
Fue hasta que los propios 
productores de frijol tomaron 
las oficinas nacionales de la 
SAGARPA, que los titulares 
de la misma decidieron darle 
solución a las justas demandas 
de los Productores del grano. 
Ti tulares de las of ic inas 
nacionales de la SAGARPA, 
de ASERCA, de la SEDERMA y 
representantes del MCI acordaron 
reunirse este pasado viernes a 
la una de la tarde en las oficinas 
de la Secretaria de Desarrollo 
Rural y Medio Ambiente del 
Gobierno del estado a cargo 
del Contador Marco Antonio 
Cambero Gómez,  para dar fin 
a las justas demandas de los 
productores de frijol del norte 
de nuestro grandioso estado. 
Fue después de cinco horas de 
dialogo, que la Secretaria de 

Agricultura autorizo a solicitud de 
los 96 Comisariados Ejidales y 
demás líderes campesinos, que 
fueran 40 mil las hectáreas las 
consideradas como afectadas 
por el cambio climatológico y 
que el gobierno federal a través 
de esta dependencia destine 40 
millones de pesos.
Con este apoyo extraordinario 
de 40 millones de pesos los más 
de 8 mil productores de frijol 
del norte de Nayarit, obtendrán 
10 millones de pesos extras 
que aportara el gobierno del 
estado de Nayarit que encabeza 
el Contador Público Antonio 
Echevarría García. 
De hacer efectivo el gobierno 
del estado de Nayarit el seguro 
agrícola, los productores de 
la Solanácea podrían estar 
recibiendo un total de $ 2, 300.00 
por hectárea hasta 20 de ellas 
según se informo.    
Como se sabe, los CADER de 
cada municipio permanecerán 
abiertos y serán operados por 
personal de esta dependencia, 
mismos que recibirán toda 
la documentación de los 
productores del grano del norte de 
Nayarit y será hasta que registren 
en la base de datos a todos y 
cada uno de los productores 

Gran festejo por el onomástico de vidal 
Jiménez el ampáyer más famoso de Tuxpan

Por: Juan Bustos. 
Tuxpan, Nayarit.- José Vidal 
Jiménez Flores, cumplió este 
pasado sábado 72 años de 
vida y 40 años como Ampáyer 
de las ligas beisboleras de 
la localidad, lo que lo hace 
el Ampáyer más famoso y 
querido del municipio de 
Tuxpan.
Familiares y amigos de Vidal 
Jiménez, se dieron cita en el 
domicilio particular de este 
ubicado en la esquina de las 
calles de Puebla y Corona 
de la Coquera ciudad de 
Tuxpan, donde degustaron de 
una sabrosa birria y bebidas 
al gusto. 
Amenizando el grandioso 
evento estuvieron los famosos 
y prestigiados cantantes 
Tuxpeños Mary Beltrán y 
Ángel Ahumada Fonseca, 
mejor conocido en el medio 
artístico como el Ángel Negro, 

los cuales interpretaron lo 
mejor de su reportorio musical.
En este merecido festejo, le 
fue entregado a nuestro amigo 
José Vidal Jiménez Flores, 
un merecido reconocimiento 
por quienes integran la Liga 
Beisbolera de Cantarranas del 
municipio de Tuxpan, a cargo 
de Rogelio Pacheco Ceja 

como Presidente, Francisco 
Covarrubias como Secretario 
y José de Jesús González 
Flores como Tesorero de la 
Liga beisbolera.  
Enhorabuena y le deseamos 
a nuestro gran amigo José 
Vidal Jiménez Flores, que 
siga cumpliendo muchos 
años más de vida!!!   

•Gracias al apoyo incondicional del Gobierno del estado y de todos los que conforman 
la XXXII Legislatura del H. Congreso Nayarita, llega a su fin con excelentes resultados 

la lucha que encabezo el Movimiento Campesino Independiente.

del grano, cuando se liberen 
las oficinas de la SAGARPA en 
el territorio Nayarita. 
Asimismo se informo que las 
casetas del Trapichillo, serán 
liberadas una vez que se empiece 
a pagar a los productores del 
campo que viven los peores 
momentos después de que 
desapareciera la CONASUPO. 
Afortunadamente los campesinos 
Nayaritas ya se están organizando 
y seguramente habrán de 
constituir una asociación civil 
que en verdad brinde apoyo y 
defienda como se debe a los 
productores del campo, ya que 
las existentes dejan mucho, 
pero mucho que desear. 
Como d imos a conocer 
oportunamente, la ventanilla 
para registrar en la base de datos 
de la SAGARPA se cerrara el 
día de hoy lunes en todos los 
CADER, por lo que deben de 
darse prisa para que no queden 
fuera de este extraordinario 
apoyo que fue logrado gracias 
a los 95 Comisariados Ejidales 
y a los lideres que encabezan 
el Movimiento campesino 
Independiente. 
Para finalizar, firmaron la minuta 
de acuerdo los que en ella 

intervinieron, siendo ellos: el 
Ingeniero José Misael Ángel 
Virgen Macareno como Dirigente 
de los Frijoleros, Armando Zepeda 
Carrillo como Delegado de la 
SAGARPA Nayarit, David Rivera 
Bernal como Subsecretario 
de Participación Ciudadana 
del Gobierno del estado de 
Nayarit, Santiago José Arguello 
Campos como Director General 
de Fomento a la Agricultura de 
la SAGARPA Nacional, José 
Pablo Cortes Torres Director de 
Operación y Control Regional, 
Rosalio Barajas Rodríguez 
como Dirigente de los Frijoleros, 
Marco Antonio Cambero Gómez 
como Secretario de Desarrollo 
Rural y Medio Ambiente del 
Gobierno del estado de Nayarit, 
la Licenciada Margarita Moran 
Flores  Diputada de la XXXII 
Legislatura del H. Congreso del 
estado de Nayarit y por último el 
Senador de la República Isidro 
Pedraza Chávez.  
Enhorabuena y ojala y que 
ahora si le den la importancia 
que deben todos los niveles 
de gobierno al sector más 
importante de México que es 
la Agricultura. 
Seguiremos informando.- 
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antiagoS
Con gran éxito , se llevó 
a cabo el espectacular 
rompimiento de la Feria 
Santiago Ixcuintla 2018! Lleno 
de alegría y mucho color se 
disfrutó de espectaculares 
carros alegóricos, los cuales 
representaron la historia, fé y 
mitos de esta tierra anfitriona 
de Santiago. Abriendo el 
desfile con las bandas de 
guerra, seguido por el primer 
carro alegórico del Señor de 
la Ascensión, seguido por el 

carro con el dragón del cerro 
grande, otro del águila que 
se posa, además de otro 
con un cocodrilo, entre otros 
en donde iban las reinas de 
belleza. Como ciudadano 
santiaguense el doctor Polo 
Domínguez arribó al centro 
histórico, quien fue el más 
ovacionado por los presentes.
Música de banda, djs de 
música moderna y de todos 
los tiempos tocaron por las 
calles. Una excelente noche ! 
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